



En una reunión mantenida hoy con el sector

Nota de prensa

La secretaria general de pesca aborda la gestión a medio plazo de la pesquería de tintorera

- Tras el establecimiento por primera vez de un TAC para la pesquería de tintorera en el Atlántico Sur en ICCAT es necesario establecer una estrategia de gestión que permita un consumo equilibrado de esta especie
- Destaca la importancia de reforzar la observación científica para el mantenimiento de estas pesquerías

20 de febrero de 2024. La secretaria general de Pesca, Isabel Artime, ha valorado la oportunidad de la estrategia de futuro de la flota exterior española de palangre de superficie, que debe contar con la mejor información científica disponible para contribuir a mejorar la sostenibilidad y rentabilidad de este segmento de la flota.

Isabel Artime se ha reunido hoy, en la Secretaría General de Pesca, con representantes de la Organización de Productores Nacional de Palangreros de Altura (Opnapa), Organización de Productores de Burela, Organización de Productores de Pesca Fresca del Puerto y Ría de Marín (Opromar) y de la Organización de Palangreros Guardeses (Orpagu), con quienes ha intercambiado puntos de vista sobre la citada estrategia.

Durante el encuentro, se ha analizado la situación de la flota española dedicada a la pesca de tiburones comerciales. En concreto, se han abordado aspectos relacionados con la gestión, para 2024, de la tintorera en el Atlántico Sur, una pesquería que cuenta con cuotas adoptadas en la última reunión de la Comisión Internacional para la Conservación del Atún Atlántico (ICCAT). Tras el establecimiento, por primera vez, de un TAC para la pesquería de tintorera en el Atlántico Sur en ICCAT, se hace necesario establecer una estrategia de gestión que permita un consumo equilibrado de esta especie.





Asimismo, la secretaria general ha resaltado los beneficios del proyecto FIP BLUES para la mejora de las pesquerías de pez espada y tintorera, promovido por 4 organizaciones de productores pesqueros y 14 empresas que integran la Asociación Nacional de Empresas Comercializadores y Transformadores de Especies Altamente Migratorias (Anecteam). Para Artime, esta iniciativa constituye todo un ejemplo de colaboración entre asociaciones del sector pesquero.

También se ha analizado la situación de la flota española dedicada a la pesca de tiburones comerciales. En concreto, los asistentes al encuentro han abordado aspectos relacionados con la gestión, para 2024, de la tintorera en el Atlántico, una pesquería que cuenta con cuotas adoptadas en la última reunión de la Comisión Internacional para la Conservación del Atún Atlántico (ICCAT).

Por otro lado, Isabel Artime ha insistido en la importancia que tiene la observación científica para el mantenimiento de estas pesquerías. Con el objetivo de reforzar esta actividad, la Secretaría General de Pesca tiene la intención de poner en marcha nuevas ediciones de los cursos de formación a observadores. En 2023, la cobertura de observadores en los barcos de palangre de superficie de España superó el 5 % en todas las Organizaciones Regionales de Pesca, cifra que llegó prácticamente al 7 % en el caso de la Comisión Interamericana de Atún Tropical (CIAT).

Desde su puesta en marcha en 2017, el Programa de Observadores trabaja estrechamente con el sector en las diversas tareas científicas, en una labor que tendrá su continuidad como garantía de sostenibilidad de la flota de palangre de superficie.

La flota exterior de España de palangre de superficie es una de las más importantes del mundo, con barcos que faenan en los océanos Atlántico, Índico y Pacífico. En concreto, este segmento de la flota española opera en el área de regulación de las Organizaciones Regionales de Pesca de túnidos y especies afines, la Comisión internacional para la Conservación del Atún en el Atlántico (CICAA), la Comisión de Túnidos en el Océano Índico (CTOI), la Comisión de pesca del Pacífico Central (WCPFC) y la Comisión internacional atunera del Océano Pacífico oriental (CIAT).





España es un país pionero en el desarrollo normativo de la actividad de esta flota, que incluso ha adaptado medidas antes de que fueran de carácter obligatorio dentro de la Unión Europea o en el seno de las Organizaciones Regionales de Pesca. Por su parte, el propio sector también ha apostado por diversos proyectos que implican el desarrollo de nuevas tecnologías para la mejora de la gestión de la pesca, que contribuyen a una óptima gestión sostenible de esta pesquería.

